

Suscribe AMLO decreto para crear comisión de Ayotzinapa

# Investigan Iguala con los familiares

**Podrán ingresar a cualquier recinto los integrantes de grupo especial**

CÉSAR MARTÍNEZ

El Presidente Andrés Manuel López Obrador firmó ayer su primer decreto, el cual ordena crear una comisión para esclarecer y llegar a la justicia en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

En el Salón Tesorería del Palacio Nacional, frente a los mandos del Ejército y la Marina, padres y familiares de los normalistas desaparecidos en Iguala, Guerrero, hace más de cuatro años, lanzaron consignas mientras el mandatario firmaba el decreto.

Luego hicieron un conteo hasta el 43 y al finalizar exigieron: “¡Justicia!”.

El decreto, que se publica hoy martes en el Diario Oficial de la Federación y entra en vigor mañana, indica que a más tardar en 30 días hábiles debe conformarse la comisión con al menos un representante de la Secretaría de Gobernación, otro de Hacienda y uno más de la

Cancillería, así como por los familiares de los desaparecidos, sus abogados y los expertos que se requieran.

La comisión es independiente de la ordenada por tribunales, por lo que en el decreto se establece que deberá buscar que la PGR o la futura Fiscalía conforme una Comisión Especial para la persecución penal del caso.

Durante el evento público, López Obrador destacó que el decreto que firmó ordena a todo el Gobierno federal apoyar para llegar a la verdad del caso.

“Todo el Gobierno va a ayudar en este propósito y les aseguro que no habrá impunidad, ni este caso tan triste, doloroso, ni en ningún otro.

“Tengan confianza, no le debo nada a ningún grupo de interés creado”, dijo.

Antes, Olga Sánchez, titular de Gobernación, señaló que se llegará a los responsables sin importar quiénes sean o qué cargos ocupaban en septiembre de 2014.

Mientras que Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos y encargado de dar seguimiento a la labor de la comisión, señaló

que retomarán la Recomendación de la CNDH y los informes del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH) y el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI).

“Incluso retomaremos la investigación trunca de la PGR, para desahogar todas las líneas de investigación que se desestimaron o se dejaron a un lado”, señaló.

El decreto instruye a todos los organismos y dependencias federales a entregar la información que la comisión les requiera en menos de tres días hábiles, y faculta a la comisión para entrar a cualquier recinto.

La SRE firmará los acuerdos para que puedan colaborar la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y la ONU, mientras que Hacienda debe garantizar recursos para su funcionamiento.

## ‘ESTÁN PARA SERVIRNOS’

Familiares de los normalistas desaparecidos pidieron a López Obrador demostrar que apoyará a las víctimas.

Durante la firma del decreto presidencial, María Martínez, madre del norma-

lista Miguel Ángel Hernández Martínez, le dijo al mandatario que depositan en él su confianza.

“Nosotros decimos que estamos acá porque ya no queremos que ninguna familia pase por esto, pero entre más decimos eso creo que pasan más desaparecidos, ya no señor, ustedes están para servirnos a los mexicanos, pues demuéstrennos que sí están aquí para apoyarnos.

“Estamos aquí para pedirle que esta firma que acaba de hacer no nada más se quede así, queremos que usted siga caminando con nosotros”, dijo.

Pidió a los nuevos funcionarios ponerse un día en su lugar para que sientan lo que es no tener a un hijo en el hogar.

“Nosotros somos padres, le pedimos a usted, como padre, que nos saque de este basurero donde nos dejó Peña Nieto, porque no hubo avances con él”, indicó.

Melitón Ortega, tío del normalista desaparecido Mauricio Ortega, dijo que a diferencia de los dos encuentros con el ex Presidente Enrique Peña Nieto, el trato

que recibieron ayer de López Obrador fue más digno.

“En las dos reuniones que se tuvo con Enrique Peña Nieto, para entrar, había bastante seguridad, impedían que los padres pasaran con sus bolsas, con sus lonas, por seguridad.

“Hoy totalmente diferente, no tuvimos que estar peleando para entrar con las lonas, con las pertenencias de los padres, en la forma de recibir el trato hay sensibilidad y eso para nosotros nos da otro ánimo”, indicó.

## ‘La mentira es del demonio’

REFORMA / STAFF

Llegar a la verdad y hacer justicia no debilita a las instituciones, sino que las fortalece, reiteró ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador en su discurso durante la firma del decreto para crear una comisión que investigue el caso de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa.

“En este nuevo Gobierno debe de imperar, debe de reinar la verdad, ante todo.

“La verdad que es revo-

lucionaria, que es cristiana. La mentira es reaccionaria, es del demonio. La verdad por encima de todo”, dijo el tabasqueño.

Pidió a los padres de los normalistas tener confianza, pues él llegó a su actual cargo sin traicionar a nadie.

“En lo que a mí corresponde, han sido muchos años de lucha y lo que más me llena de orgullo es que en todo este tiempo mantuve mis principios, mis ideales. No dejé trozos de dignidad en el camino. No tuve

que traicionar para llegar a donde estoy.

“Por eso tengan confianza. No le debo nada a ningún grupo de interés creado. Sólo tengo un amo, que es el pueblo de México”, agregó.

Aseguró que no va a haber ningún obstáculo para llegar a la verdad sobre lo ocurrido en Iguala hace más de cuatro años.

“Va a depender del trabajo que lleven a cabo los responsables de la comisión, porque van a tener amplias facultades”, dijo.

Buscará Gobierno apoyo de instituciones públicas

# Prepara Presidencia recorte de asesores

Busca coordinador reducir gastos y aprovechar dependencias

ÉRIKA HERNÁNDEZ

En comparación con Enrique Peña Nieto que llegó a tener hasta 50 asesores internos, el Presidente Andrés Manuel López Obrador busca contar con el menor número posible.

Así lo afirmó su coordinador de asesores, Lázaro Cárdenas Batel, quien dijo que tampoco gastarán en exceso en asesores externos.

“No sería lógico pretender tener 50 especialistas, por más capaces que fueran, porque para eso hay instituciones que nos pueden ayudar.

“Será mucho más pequeño, aún no sé el número, pero vamos a tratar de tener a la menor gente posible y aprovechar a las dependencias, apoyarnos en universidades, como la UNAM, el Politécnico, el CIDE”, indicó.

Entrevistado al salir de Palacio Nacional, el ex Gobernador de Michoacán informó que la consigna es no derrochar recursos en asesores o en asesorías externas, como antes se hacía.

## ¿Derroche?

Durante el sexenio de Enrique Peña Nieto se solicitó apoyo de asesores internos y externos, a fin de mejorar la imagen del gobierno.

**50**

Asesores internos tuvo EPN al principio de sexenio

**34**

Contratos de asesorías externas en tres años

**1,246**

Millones de pesos gastaba anualmente Presidencia en asesorías externas

“En principio se trata de aprovechar las capacidades del propio gobierno e instituciones que si bien no son parte del gobierno son instituciones públicas que tienen mucho que ofrecer y no se aprovechan sus capacidades”, apuntó.

“En lo interno, será un equipo pequeño pero capaz, que sepa qué información es la que necesitamos proporcionar al Presidente, que tenga capacidad de análisis y que sepa qué preguntar y en dónde”.

Peña Nieto arrancó con 50 asesores su mandato, en el equipo lo acompañaron desde una regidora de Atlacomulco hasta un empleado de Liconsa en Veracruz; sin embargo, culminó el periodo con 25, bajo la coordinación de Carlos Pérez Verdía.

De éstos, 11 contaban con licenciatura, seis con maes-

tría y sólo dos con doctorado. De acuerdo con sus funciones, sus sueldos iban desde 35 mil a los 203 mil pesos mensuales.

Además, desde enero del 2013 hasta septiembre del año 2016, la Presidencia firmó 34 contratos de asesorías externas, por un monto total de 53 millones de pesos.

Éstas iban desde asesora- miento para identificar debilidades del vocero o del Mandatario, en conferencias, hasta tips de cómo lograr que los ciudadanos mejoraran su percepción sobre temas como la disminución de violencia y el problema de inseguridad.

Según datos de transparencia, durante el anterior sexenio, anualmente la Presidencia gastaba mil 246 millones para pagar asesorías externas, difusión y apoyo técnico al Presidente.

## ACORDE AL PROYECTO

El plan sobre el recorte de asesores se alinea con todo el proyecto de austeridad republicana que ha impulsado López Obrador desde los inicios de su campaña presidencial y que reafirmó este primero de diciembre al asumir formalmente el cargo de Presidente.

La propuesta para el recorte de gastos fue el eje de la discusión del Presupuesto 2019, según advirtió Mario Delgado, coordinador de diputados de Morena.

El legislador ha convocado a los funcionarios de diversos niveles a sumarse a la política del ahorro, incluidos los Gobernadores, a fin de “generar el crecimiento económico que le hace falta al País”.

Cárdenas Batel subrayó que desde su coordinación también reducirán cualquier gasto innecesario.

## López Obrador recibió un país estable: Videgaray

### Actos polémicos.

El ex canciller defiende la invitación a Trump y el reconocimiento a su yerno Jared Kushner

REDACCIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO

El ex secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, aseguró que el presidente Andrés Manuel López Obrador recibe un país con una economía estable y con crecimiento constante que le permite tener perspectivas alentadoras para el futuro.

En entrevista con Carlos Marín para *El asalto a la razón*, Videgaray afirmó que durante la administración del presidente Enrique Peña Nieto se hizo un manejo responsable de las finanzas públicas, además de que se presentó un crecimiento constante y se rompieron todos los récords de inversión extranjera.

Ante este panorama, estimó necesario poner atención en el paquete económico que presente la nueva administración, en especial para determinar si lo que se pretende gastar no es mayor a lo que se va a recaudar.

No obstante, celebró las buenas señales que han dado tanto el presidente López Obrador como su secretario de Hacienda, quienes han planteado que no se habrá de adquirir deuda pública. "Van en el camino de la responsabilidad institucional".

A lo largo de la conversación, que se transmitirá por MILENIO Televisión en tres programas, el también ex secretario de Hacienda afirmó que México tiene enormes activos y reiteró que la pasada administración entregó una economía estable.

Cuestionado sobre la última decisión de Peña Nieto de entregar la Orden mexicana del Águila Azteca a Jared Kushner, Videgaray afirmó que la condecoración es un reconocimiento por su contribución al fortalecimiento de la relación con Estados Unidos en uno de los momentos más difíciles.

"Si algún extranjero ha contribuido al bienestar de México fue Kushner y casi siempre lo hizo desde la minoría y evitó un rompimiento en momentos difíciles durante la renegociación del Tratado de Libre Comercio. Honor a quien honor merece", dijo

Recordó que el proceso de renegociación del acuerdo comercial fue uno de los momentos más críticos que se vivieron con él al frente de la cancillería, al grado de que en el día 100 de la administración del presidente Donald Trump, estuvieron a punto de cancelarse las negociaciones.

Ante este panorama, consideró que la vista de Trump cuando aún era candidato demostró que el acercamiento era correcto, aunque reconoció que la forma en que se hizo agravió gravemente al pueblo mexicano. —